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ПРОРЫВ В КОСМОС – 
ДОСТИЖЕНИЕ СОВЕТСКОГО НАРОДА
В двадцатом веке произошло три выдающихся со-

бытия. Это, прежде всего, Великий Октябрь, кото-
рый открыл новую эру в человеческой истории. Это 
Великая Победа в мае 1945-го, которая спасла мир от 
фашизма. И Великий прорыв в космос Юрия Гагарина 
– первого космонавта планеты, советского офицера, 
коммуниста, русского человека.

12 апреля 1961 года наша страна совершила первый в 
истории человечества космический полет. 15 лет занял этот 
путь к 108 минутам советского триумфа. Уже через год после 
Победы Иосиф Сталин подписал историческое постановле-
ние, определившее развитие ракетной техники на десятиле-
тия вперед. Еще не залечившая послевоенные раны страна 
начала прокладывать человечеству путь к звездам. К этой 
работе были привлечены лучшие ученые и специалисты. 
Создавались новые технологии и материалы. Развивалась 
медицина, ведь никто тогда на Земле не знал, что такое не-
весомость, как она влияет на организм человека. Строился 
первый космический порт Земли – Байконур. В вузах вводи-
лись новые космические инженерные специальности…

Сталин не дожил до триумфального полета, но созданная 
им космическая отрасль уже набрала силы. После смерти 
Сталина Главный конструктор Сергей Королев написал пись-
мо в ЦК КПСС, предложив сделать его мавзолей не из гра-
нита, а из более долговечного космического стекла, отдавая 
дань великому человеку, так много сделавшему для выхода 
человека в космос.

То, что казалось невероятным, совершили наши совет-
ские ученые и космонавты, опираясь на высокотехнологич-
ную отечественную промышленность, на мастерство совет-
ских инженеров и рабочих высшей квалификации. 12 апреля 
1961 года весь мир покорила улыбка Юрия Гагарина. 

Сегодня, в День космонавтики, представители Чу-
вашского рескома КПРФ возложат букеты цветов к па-
мятнику космонавту СССР №1 Ю.А. Гагарину, а также к 
памятнику и бюсту космонавту СССР №3 А.Г. Николаеву 
в Чебоксарах.

На очередной седьмой сессии Государ-
ственного Совета Чувашской Республи-
ки главным вопросом повестки дня был 
отчёт Главы Чувашии о результатах 
деятельности Кабинета Министров ре-
спублики за 2016 год. 

«В сложнейших условиях Кабинет Ми-
нистров Чувашской Республики обеспечил 
безусловное выполнение комплекса мер 
социально-экономического развития региона 
и достойно справился с поставленными за-
дачами», — отметил Михаил Игнатьев.

В соответствии с регламентом докладчику 
от каждой депутатской фракции задавалось 
по три вопроса. Наиболее острые вопросы 
задавались оппозиционными депутатами. И 
все они отметались главой напрочь.

Григорий Данилов (фракция КПРФ) 
спросил: «Не увлеклись ли министры пого-
ней за рейтингами в ущерб реальному разви-
тию производства?» Докладчик парировал: 
мол, ничего в докладе не приукрашено, по 
инвестиционной привлекательности Чува-
шия, действительно, в числе лучших. Есть в 
республике предприятия, где зарплата боль-
ше 30 тысяч рублей. Надо открывать высоко-
технологичные производства. В том же Ново-
чебоксарске открыто 7 новых заводов. Это 
факт.

Александр Андреев (фракция КПРФ) 
рассказал о нехорошей ситуации с водоснаб-

жением и водоотведением в поселке Кугеси 
и спросил, что делается правительством для 
разрешения ситуации? Эта сфера деятель-
ности убыточна в населенных пунктах, где 
проживают менее ста тысяч человек, никто 
из бизнеса туда не пойдёт, надо по другим 
схемам работать, ответил докладчик. А по 
каким – не прозвучало.

Александр Андреев также поинтересо-
вался, почему основное бремя по возмеще-
нию затрат на строительство полигона твёр-
дых бытовых отходов в Новочебоксарске в 
размере 1,5 млрд. рублей ложится на Чебок-
сары, Новочебоксарск и Чебоксарский район, 
объект-то республиканский? «Кто вам сказал 
про полтора миллиарда? – возмутился до-
кладчик. – Это не корректное высказывание. 
В платёжных квитанциях удельный вес платы 
за вывоз мусора не больше 1,5 – 2 процен-
тов. Граждан инвесторами никто не делает, 
никто не перекладывает затраты на жителей. 
Амортизация растянута на десятилетия. Об-
суждаемая цена за кубометр мусора в 500 
или 340 рублей – это спор двух перевозчи-
ков, двух хозяйствующих субъектов». И при-
гласил депутата к Председателю правитель-
ства республики Ивану Моторину, чтобы тот 
предоставил ему все цифры по полигону.

В прениях от фракции КПРФ выступил 
Александр Андреев. Состояние дел нельзя 
назвать замечательным, как это преподнесе-
но в отчёте, отметил он. Инвестиции упали, 
сбор картофеля снизился. Хмеля собрано 
всего 76,5% по сравнению с 2015 годом. При-
чины спада по всем позициям в отчёте не 
проанализированы. Производство молока 
увеличилось на... 0,01% - смехотворная циф-
ра! И на поддержку местных товаропроизво-
дителей по одной из программ предусмотре-
но лишь порядка 600 тысяч рублей. Что на 
них можно сделать? Земельные участки под 
индивидуальное жилищное строительство 
выделяются в чистом поле, где нет никаких 
коммуникаций. В отчёте был сделан акцент 
на размере пособия многодетным семьям на 
третьего ребёнка, но не было сказано, что 
это пособие уже перестало выплачиваться 
на детей, родившихся начиная с 1 января 
2017 года, подчеркнул депутат.

С. Петров.

ДОСТОЙНО ЛИ СПРАВИЛОСЬ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ЧУВАШИИ С ПОСТАВЛЕННЫМИ ЗАДАЧАМИ?
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Недавно состоялась отчетно-
выборная конференция Чувашско-
го республиканского отделения 
общероссийской общественной ор-
ганизации «Дети войны».

Приветствовал делегатов конфе-
ренции секретарь Чувашского респу-
бликанского отделения КПРФ, депутат 
Чебоксарского городского Собрания 
депутатов Алексей Шурчанов. Он 
рассказал, что фракция КПРФ в Госу-
дарственном Совете Чувашской Респу-
блики, в которую входят Александр 
Андреев, Григорий Данилов, Юрий 
Шлепнев, активно работает по про-
движению закона «О детях войны». 
На рассмотрение Госсовета ЧР внесен 
проект обращения к Председателю 
Госдумы РФ по вопросу определения 
категории граждан «дети войны» в це-
лях установления им мер социальной 
поддержки. Законодательное Собра-
ние Красноярского края уже приняло 
такое обращение к Государственной 
Думе. Будем надеяться, что и наши за-
конодатели проявят благоразумность.

С отчетным докладом выступил ру-
ководитель республиканской органи-
зации «Дети войны» Станислав Кра-
денов. Он отметил, что в республике 
создано 20 отделений организации, 

объединяющих в своих рядах более 9 
тысяч ветеранов поколения «дети вой-
ны». Собрано более 10 тысяч подписей 
в поддержку законов о «детях войны» 
на региональном и федеральном уров-
нях. Работа велась в тесном сотрудни-
честве с республиканским отделением 
КПРФ и общественной организацией 
ветеранов войны и труда. Члены орга-
низации вели разъяснительную работу 
среди граждан республики на прошед-
ших в 2016 году выборах. Участвуют 
«дети войны» и в патриотическом и 
нравственном воспитании молодежи, 
ряде других направлений обществен-
ной деятельности.

Был заслушан доклад председате-
ля ревизионной комиссии Людмилы 
Васильевой.

Делегаты избрали новый состав 
Правления из 9 человек. Новым руко-
водителем организации избран Сте-
панов Виталий Александрович, кан-
дидат педагогических наук, доцент, а 
председателем ревизионной комиссии 
- Любовь Щеколева.

На конференции были определены 
приоритеты в деятельности организа-
ции на год 100-летия Великого Октября 
и дальнейшую перспективу.

И. Филиппов.

Минувшим воскресеньем в 
конференц-зале Чувашского 
рескома КПРФ состоялось со-
вещание с депутатами сельских 
поселений Чебоксарского райо-
на. На нём обсуждались итоги 
отчётной кампании в республи-
канском отделении КПРФ и за-
дачи по подготовке к XVII съезду 
партии и совершенствованию 
агитационно-пропагандистской 
работы в первичных отделени-
ях в период подготовки к 100-
летию Великого Октября.

С докладом об особенностях 
контрпропагандистской работы 
в условиях обострения полити-
ческой борьбы в современных 
условиях, её формах и методах 
выступил секретарь рескома А.В. 
Шурчанов.

О строгом выполнении требо-
ваний руководящих документов 
партии, положений Устава КПРФ 
как главном условии укрепления 
идейного и организационного 
единства партийных рядов рас-

сказал секретарь рескома Н.Н. 
Абликов.

Член ЦИК Чувашской Респу-
блики с правом решающего голоса 
О.А. Павлов в своём выступлении 
сделал акцент на задачах реско-
ма, местных отделений КПРФ по 
укреплению взаимодействия с де-
путатами органов местного само-
управления от КПРФ в работе по 
выполнению наказов избирателей 
и защите их законных интересов.

Депутат Госсовета Чувашской 
Республики А.М. Андреев остано-
вился на работе фракции КПРФ в 
парламенте республики. А депу-
тат из Атлашево В.Ф. Филиппов 
своё выступление посвятил нару-
шениям во время избирательной 
кампании.

На совещании также состоял-
ся обмен мнениями, первый се-
кретарь Чебоксарского райкома 
КПРФ М.Ф. Козлов ответил на во-
просы и подвёл итоги совещания.

Пресс-служба
 Чувашского рескома КПРФ.

ДЕПУТАТЫ СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕНИЙ 
ЧЕБОКСАРСКОГО РАЙОНА ОБСУДИЛИ 

ЗАДАЧИ ПО ПОДГОТОВКЕ 
К 100-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

У «Детей ВОйНы» РеСПУбЛИКИ 
НОВый РУКОВОДИтеЛь

В юридическую консультацию при реско-
ме КПРФ постоянно обращаются люди. С на-
чала года бесплатную помощь юристов по-
лучили уже более полусотни человек. 

В основном граждане обращаются за устны-
ми консультациями. Вопросы у людей разные – 
от защиты прав потребителей и имущественных 
споров до возбуждения уголовных дел. Юристы 
разбираются в ситуации, при необходимости по-
могают составить нужные документы и отправить 
заявления и жалобы в различные инстанции. За 
три месяца с начала года юристы рескома КПРФ 
Е.В. Воронков, М.Ю. Чукмаркин и Н.Ю. Иванова 
уже помогли оформить массу документов обра-
тившимся за помощью людям. 

Приходят посетители и с вопросами по уголовным 
делам. Так, юристы принимали участие в судебном за-
седании в Верховном суде Чувашской Республики по 
рассмотрению апелляционной жалобы по делу о раз-
бое. Были подготовлены документы по коллективному 
заявлению о возбуждении уголовного дела по фактам, 
касающимся нарушения конституционных прав и свобод 
членов Некоммерческого садоводческого товарищества 
«Сосновка». 

Самое резонансное дело – это январское происше-
ствие в Порецком районе. Это даже не просто дело, это 
случай вопиющего непрофессионализма и человеческо-
го равнодушия, что, к сожалению, при нашей «оптимизи-
рованной» медицине может стать обыденностью.

 В юридическую консультацию обратился Виктор 
Охин с просьбой помочь разобраться в обстоятельствах, 
повлекших смерть его отца Владимира Охина. 

 В 2015 году у Владимира Охина произошел инфаркт, 
после чего он начал наблюдаться у кардиолога в Порец-
кой ЦРБ. С августа 2016 года появились еще непонятные 
симптомы – постоянная повышенная температура. Его 
периодически обследовали и лечили в больницах села 
Порецкое и Чебоксар. 30 декабря он прошел комиссию 
в Республиканском кардиологическом диспансере, где 
было принято решение о направлении его на операцию 
в Федеральный центр сердечно-сосудистой хирургии. 

Утром 4 января Владимиру Охину стало плохо – поя-
вились боли в сердце, затрудненное дыхание, посинела 
правая нога. Он обратился в фельдшерско-акушерский 
пункт села Напольное. Оттуда его в карете «скорой по-
мощи» отправили в Порецкую ЦРБ, где он около двух 
часов отстоял в очереди, чтобы попасть на прием к вра-
чу общей практики. На приеме врач отказала пациенту 
в госпитализации, сославшись на отсутствие кардио-
лога. На просьбу Владимира Охина отправить домой к 
кардиологу машину и привезти его медики предложили 
больному самому сходить домой к врачу…

Затем пациенту выписали лекарства и отправили 
обратно в Напольное, в ФАП на капельницу. Владимир 
Охин вызвал знакомого на автомобиле, который помог 

приобрести лекарства и отвез больного на процедуры. 
После капельницы он вернулся домой, но облегчения 
не наступило. Родные снова вызвали «скорую». В По-
рецкой больнице ему сделали ЭКГ и после двухчасо-
вого ожидания автомобиля отправили в Шумерлинский 
ММЦ. В Шумерле Охину в грубой форме отказали в 
госпитализации, заявив, что принимают только после 
инфаркта или инсульта. Дежурившие врачи отказались 
назвать свои фамилии. Одна из них с сарказмом от-
ветила: «Если останешься живой, тогда узнаешь наши 
фамилии».

 Охин, отправленный дежурными врачами восвояси, 
вышел из здания Шумерлинского ММЦ и упал в обмо-
рок. Приехавшие с ним супруга и фельдшер подняли 
больного и снова завели в больницу. Даже при таких 
обстоятельствах ему отказали в медицинской помощи 
в Шумерлинском ММЦ. Фельдшер сделал ему укол, 
и пациента снова увезли в Порецкую ЦРБ. Там его го-
спитализировали в реанимацию. Утром он впал в кому. 
По просьбе сестры Охина с дежурным врачом связал-
ся специалист Чебоксарского кардиодиспансера. Она 
дала консультацию по дальнейшему лечению пациента 
и посоветовала в случае невозможности оказать квали-
фицированную помощь вызвать санавиацию для транс-
портировки больного в Чебоксары. Нужных лекарств в 
больнице не было, но санавиацию тоже вызывать не 
стали. Родственники приобрели необходимые препара-
ты. Но спустя несколько часов Владимир Охин скончал-
ся в Порецкой ЦРБ.

По этому делу юристы рескома КПРФ помогли сыну 
Владимира Охина составить заявления в следственный 
комитет, прокуратуру республики, министру здравоох-
ранения РФ о халатности должностных лиц районных 
больниц, повлекших за собой смерть человека. В ре-
зультате в Шумерлинском межрайонном следственном 
отделе завели уголовное дело.

Напоминаем, что бесплатная юридическая кон-
сультация при Чувашском республиканском комите-
те КПРФ работает по понедельникам и средам с 10 
до 18 часов, по адресу: г. Чебоксары, пр. Мира, д. 
82А.

И. Филиппов.

ЗА ПОМОЩЬЮ – К ЮРИСТАМ ДОЛГИ 
ПО ЗАРПЛАТЕ 

ПОГАСИТЬ 
ДО 1 ИЮНЯ

Ситуация с невыплатой зар-
платы в «Чувашавтотрансе» 
обсуждается уже на общероссий-
ском уровне.

После того, как депутат Госдумы 
РФ В.С. ШУРЧАНОВ обратился по 
этому вопросу к Председателю пра-
вительства России Д.А. Медведеву и 
тот дал соответствующие поручения, 
вопрос о задолженности по заработ-
ной плате обсуждался на расширен-
ном заседании коллегии Минтруда 
РФ. Министр М. Топилин привёл 
Чувашию в качестве негативного 
примера, сказав, что в десяти регио-
нах страны «возникают совершенно 
гигантские долги в государственных 
унитарных предприятиях», сообща-
ет ИА REGNUM. И поставил задачу 
погасить все долги по ГУПам и МУ-
Пам до 1 июня текущего года.

Ранее проблема «Чувашавто-
транса» стала предметом обсужде-
ния на межведомственной рабочей 
группе по мониторингу ситуации на 
рынке труда. Заседание состоялось 
в Москве. «В адрес Чувашской Ре-
спублики были два поручения. Пер-
вое — совместно с профсоюзом, 
руководством предприятия и от-
раслевым министерством провести 
встречу с работниками и подписать 
соглашение с предварительными 
сроками погашения долгов по за-
работной плате. Второе — до июня 
задолженность по зарплате должна 
быть закрыта», — сообщил на пла-
нерке в правительстве премьер-
министр Чувашии И. Моторин по 
итогам заседания. 

Между тем депутат фракции 
КПРФ Госсовета Чувашии А. Андре-
ев, выступая на седьмой сессии, со-
общил, что «Чувашавтотранс» подал 
в Арбитражный суд иск к Минфину 
республики о выплате предприятию 
задолженности за перевозку льгот-
ных категорий граждан в размере 
117 млн. рублей.
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При первых известиях об отречении от пре-
стола Николая II В.И. Ленин с товарищами ре-
шает немедленно возвращаться из эмиграции в 
Россию. Он уже тогда предвидел, какие опасно-
сти стоят на пути революции, знал, что главными 
врагами революции будут её мнимые «друзья», 
болтуны из мелкобуржуазного болота – меньше-
вики и эсеры, уже не раз предававшие интересы 
рабочего класса.

До отъезда из Швейцарии Владимир Ильич 
успевает написать и отправить пять писем, в ко-
торых на конкретных примерах и фактах он объ-
яснил, почему невозможно доверять Временному 
правительству министров-капиталистов и мел-
кобуржуазных соглашателей. К моменту возвра-
щения в Россию Ленин в сжатом виде сформу-
лировал план социалистической революции, 
получивший известность как «Апрельские те-
зисы». 

«Апрельские тезисы» Ленина отражают десять 
концептуальных идей. 

►Первый тезис – стратегический. Он логиче-
ски обосновывает необходимость свержения вла-
сти капитала как единственный способ жизненно 
необходимого выхода России из мясорубки Пер-
вой мировой войны. 

►Второй – тактический. Владимир Ильич счи-
тает итоги буржуазно-демократической револю-
ции 1905 года промежуточными, неубедительны-
ми, поскольку буржуазия перехватила инициативу. 
«Случившееся – это лишь первый этап, - конста-
тируют «Апрельские тезисы» Ленина, - впереди – 
переход власти к пролетариату и к беднейшему 
крестьянству». 

►Третий определяет отношение к существую-
щей парламентской власти - Временному пра-
вительству: никакой поддержки, а также после-
довательное разоблачение его пробуржуазной 
направленности. 

►Четвертый показывает процесс формирова-

ния новых органов власти. Большевики, с одной 
стороны, декларируют их грядущую функцию, как 
органа власти, а с другой, – Советы, «изнутри» 
воспринимая большевистские идеи, сами стано-
вятся проводниками партийного курса. 

►«Апрельские тезисы» Ленина пятым пун-
ктом декларируют уникальное, принципиально 
новое политическое устройство России – респу-
блика Советов. Предстоит полная реорганизация 
всей исполнительной власти, а также полиции и 
армии.

►Шестой решает двойственную задачу хозяй-
ственной политики. Он обозначает приоритеты 
земельной политики: конфискация, национализа-
ция, администрирование земли Советами. 

►Седьмой – о национализации финансовых 
учреждений, объединении банков в один, находя-
щийся под контролем Советов. 

►Восьмой обобщает контрольную функцию 
Советов как основной принцип дальнейшего стро-
ительства социализма. (Не правда ли, удивляет 
глубина теоретической проработки: Советы – еще 
меньшевистские, а «Апрельские тезисы» Ленина 
уже освещают новую хозяйственную политику?) 

►Девятый определяет внутрипартийные ор-

ганизационные задачи, включая переименование 
партии. Ее сущность теперь - «коммунистиче-
ская». 

►Десятый учитывает взаимодействие с меж-
дународным рабочим движением, для чего пред-
лагается создать новый Интернационал. 

Трудно написать более содержательно, а так-
же лаконично. 

4 апреля на собрании большевиков - участ-
ников Всероссийского совещания Советов РСД 
Ленин не только не получил поддержки, но стол-
кнулся с активным сопротивлением. Во время вы-
ступления в Таврическом дворце большевик А.А. 
Богданов прервал Ленина, крикнув: «Ведь это 
бред, это бред сумасшедшего!». Отпор «тезисам» 
был такой, что В.И. Ленин покинул зал, даже не 
использовав свое право на ответ.

6 апреля ЦК РСДРП(б) вновь не поддержал 
«Апрельские тезисы».

8 апреля в «Правде» против ленинских тези-
сов выступил Л.Б. Каменев со статьёй «Наши раз-
ногласия».

8 апреля на заседании Петроградского коми-
тета большевиков, при голосовании –  «за» план 
Ленина отдали всего 2 голоса, «против» - 13.

14 апреля Петроградская общегородская кон-
ференция большевиков одобрила тезисы Ленина 
и положила их в основу своей работы.

Один-единственный человек сумел прочув-
ствовать динамику развития посреди политиче-
ского, экономического, социального коллапса 
практически неуправляемой страны. Примеча-
тельно, что старт создания в мире коммунисти-
ческих партий определили именно «Апрельские 
тезисы» Ленина. 

«Апрельские тезисы» стали планом гря-
дущей Социалистической революции и соз-
дания первого в мире государства рабочих и 
крестьян.

По материалам СМИ.    

«АПРЕЛЬСКИЕ ТЕЗИСЫ» В.И. ЛЕНИНА – 
ПЛАН ГРЯДУЩЕЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

● Выступление В.И. Ленина в Таврическом 
дворце.

Мне в своё время довелось тру-
диться в Строительно-монтажном 
тресте №4, на Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке в Новоче-
боксарске. Работал старшим прора-
бом по механизации строительных 
работ на участке малой механиза-
ции. Однажды управляющий тре-
стом Н.И. Менжун отправил меня в 
командировку на Уральский автоза-
вод в городе Миасс Челябинской об-
ласти. Чтобы приобрести там короб-
ку передач для нашего Урала-377, на 
базе которого установлен роторный 
снегоочиститель. Агрегат надо было 
готовить к зимнему сезону.

Первый секретарь комитета ком-
сомола автозавода хорошо меня 

принял. Вместе мы пошли решать 
вопрос к коммерческому директору. 
Тот принял решение силами комсо-
мольцев изготовить коробку пере-
дач за выходные дни. Комсомольцы 
не подвели. Женщина, оформляв-
шая документы на отгрузку коробки 
передач, обратила внимание на мою 
фамилию, спросила: «Это не ваш 
брат сейчас летает в космосе?» А.Г. 
Николаев тогда совершал свой вто-
рой полёт на космическом корабле 
«Союз-9». У меня неожиданно вы-
рвалось, да брат, только не родной.

Закончив писать, она спросила, 
может быть нам ещё нужны какие-то 
запчасти к машине? Я перечислил 
несколько узлов и агрегатов. В итоге 

дефицитных в то время запчастей 
набралось с целый контейнер, кото-
рый и был отправлен к нам в Ново-
чебоксарск. Потом она попросила 
меня, как брата космонавта, высту-
пить перед заводчанами, рассказать 
о семье космонавта, о Чувашии. 
Дабы не прослыть самозванцем, я 
тактично отказался. Комитет комсо-
мола тем не менее вручил мне зна-
чок «25 лет УрАЗу».

Позже я узнал, что управляющий 
трестом Н.И. Менжун рассказал об 
этом случае А.Г. Николаеву. Андриян 
Григорьевич рассмеялся и одобрил 
мою находчивость.

Виктор Николаев,
участник строительства 

«Химпрома» и Чебоксарского 
тракторного завода.

И «ЧЕБОКСАРСКАЯ 
ПРАВДА» ВЫХОДИЛА 

СТО ЛЕТ НАЗАД!
В апреле в Чувашии собира-

ются широко отмечать 100-летний 
юбилей одного из ведущих средств 
массовой информации республи-
ки – газеты «Советская Чувашия». 
Действительно на страницах газеты 
отражена вековая летопись Чуваш-
ской Республики.

Но мало кто обращает внимание 
на такой факт. «Советская Чувашия» 
датой своего рождения считает день 
выхода в свет первого номера га-
зеты «ЧЕБОКСАРСКАЯ ПРАВДА»!  
Читатели впервые увидели «ЧЕБОК-
САРСКУЮ ПРАВДУ» 10 апреля 1917 
года.

Именно «ЧЕБОКСАРСКАЯ ПРАВ-
ДА» была первой «советской» газе-
той на территории Чувашского  края, 
выходившей на русском языке. Из-
давал её Чебоксарский Совет ра-
бочих и солдатских депутатов. Пер-
вым редактором стал председатель 
Чебоксарского Совета рабочих и 
солдатских депутатов Карл Янович 
Грасис (с апреля по июнь 1917 года). 
Газета с таким названием выходила 
по 30 июня 1917 года.

Таким образом, нынешняя «ЧЕ-
БОКСАРСКАЯ ПРАВДА» как право-
преемница по названию той, рево-
люционной газеты, выходившей сто 
лет назад, тоже имеет все основания 
гордиться её знаменательным веко-
вым юбилеем. С чем мы и поздрав-
ляем наших читателей!

С. Шульдяшов,
главный редактор.

ОДНОФАМИЛьцы

Паводок на носу…
Как только стало пригревать весен-

нее солнце, засуетились и чиновники 
всех рангов. Главный вопрос, всплыва-
ющий вместе с таянием снега – борьба 
с паводковыми водами. Каждый год обо-
значаются места возможных затопле-
ний. В Чувашии это реки Цивиль, Сура, 
Алатырь, Унга, Бездна и другие. Власти 
планируют ремонт существующих дамб, 
строительство новых противопаводко-
вых сооружений, заготавливают мешки 
с песком, латают плавсредства… Но за-
топления всё равно застают врасплох. 
Беда в том, что бороться нужно не со 
следствием, а с причиной. Чтобы спаса-
телям приходилось меньше геройство-
вать, нужно заранее очищать берега от 
мелколесья, углублять дно водоёмов и 
т.д. и т.п. Вот чем нужно заниматься по-
стоянно, а не бить по хвостам.

Р. Якупов,
с. Ишлеи. 

ЗАбВеНИе ПАМЯтИ ФРОНтОВИКОВ 
НеДОПУСтИМО

Вот уже второй год исполнительная власть в лице администрации Коз-
ловского района и Козловского городского поселения не может решить 
вопрос по закладке парка в честь Героя Советского Союза А. Ленкина.

Для парка подходит площадка бывшей школы №2. Но данный участок 
предназначен под реализацию инвестиционного проекта, направленно-
го на организацию промышленного производства. Хотя у нас имеется 
промплощадка бывшего комбината автофургонов. В Тюрлеминском и 
Аттиковском сельских поселениях не без участия района заложили и 
благоустраивают парки имени Героев Советского Союза В. Харитонова 
и С. Бутякова. К великому сожалению и разочарованию, по сравнению с 
ними общественность города, а также администрация городского посе-
ления более инертны. Не спешат закладывать в Козловке парк в честь 
героя войны.

С каждым годом мы отдаляемся от грозных событий 1941-1945 го-
дов. Память – это то, что мы должны хранить вечно. Безразличное от-
ношение к памяти фронтовиков, а в особенности таких, как А. Ленкин, 
который одним только фактом, что проживал в нашем городе, уже про-
славил его – недопустимо.

В. Смирнов,
депутат Козловского городского поселения.
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Поздравляем!
С днём рождения:

Петьков Владимир Петрович, секретарь ПО-9 г. Чебок-
сары.

тёмкин Михаил Александрович, секретарь Чебоксар-
ского горкома КПРФ.

Михайлов Вячеслав Васильевич, Чебоксарский район.

ПРОеКт КПРФ.РУ «1917 – 2017. ХРОНИКА РеВОЛЮцИИ. 
ЧтО быЛО В ЭтОт ДеНь 100 Лет НАЗАД»

6 АПРеЛЯ 1917 ГОДА
Еще в середине марта Петросовет призвал прави-

тельство ввести восьмичасовой рабочий день, и скоро 
это требование было выполнено. Ответ недовольных 
капиталистов: предприниматели Петрограда снизили 
выпечку хлеба в столице.

Жители Кронштадта вышли на улицы с требования-
ми немедленно заключить с Германией мир, а также 
уравнять в правах мужчин и женщин и передать землю 
крестьянам. Поддержал их требования и Рыбинский 
Совет рабочих и солдатских депутатов. Однако Вре-
менное Правительство не желало слушать граждан. 
Война продолжалась.

7 АПРеЛЯ
Чтобы не допустить голодных бунтов, Временное 

Правительство ввело монополию на хлеб. Продукция 
сдавалась государству почти безвозмездно. Все боль-
шую популярность среди недовольных кризисом рабо-
чих и крестьян приобретали большевики.

Последние стали настолько влиятельны, что власти 
начали использовать против них черный пиар. Среди 
россиян стала распространяться информация о том, 
что газета «Правда» призывает солдат портить мины, 
бросать винтовки и бежать с поля боя. 7 апреля эти до-
мыслы были опровергнуты на страницах «Правды».

Самая крупная фракция в составе Временного Пра-
вительства – кадеты – провела партийный съезд. На 
нем было заявлено, что Россия должна стать парла-
ментской республикой. Но через четыре месяца кадеты 
выступят на стороне генерала Корнилова в его проти-
востоянии с Керенским, станут славить диктатора и с 
ностальгией вспоминать о царе. 

Рабочие финляндского Гельсингфорса потребова-
ли от правительства введения сухого закона. Не пре-
кращались сепаратистские выступления в Киеве.

8 АПРеЛЯ
Чтобы наладить снабжение фактически уничтожен-

ной армии Временное Правительство вернулось к цар-
скому методу отъема денег у населения: установило 
пятипроцентный «заем свободы».

Совсем по-другому предлагали выходить из кри-
зиса большевики. В их резолюции, напечатанной в 

«Правде», утверждалось, что Временное Правитель-
ство не способно разрешить революционные задачи 
и обеспечить народ всем необходимым. Единствен-
ный путь преодоления голода и товарного дефицита, 
который видели коммунисты, заключался в свержении 
либеральной власти и окончании империалистической 
войны.

В сердце России прошли митинги с требованиями 
немедленного заключения мира с Германией и отказа 
от завоевательной политики. После Украины, Финлян-
дии, Польши и Латвии независимости от России потре-
бовала Эстония. 

9 АПРеЛЯ
Временное Правительство было вынуждено издать 

Декларацию о целях войны, в которой заявило, что мир-
ный договор будет заключен. Однако реальные дела 
министров показали истинную цену их обещаний.  В 
Лондон и Вашингтон пришла просьба выслать в россий-
ские северные моря боевые корабли для более успеш-
ного противостояния с Германией, заканчивать которое 
Временное Правительство не собиралось. Впервые со 
времен Крымской войны флот главных исторических 
противников России двинулся к ее морям. 

10 АПРеЛЯ
Нехватка продуктов стала одной из главных тем 

газетных новостей. Временное Правительство обрати-
лось напрямую к гражданам России. Массовое изъятие 
хлеба в пользу государства временщики объявляли 

единственным средством, с помощью которого можно 
было преодолеть дефицит и стабилизировать цены. 
Однако желаемого результата эта мера не принесла: 
голод продолжался.

11 АПРеЛЯ
Представители Советов всех губерний и провинций 

собрались в Петрограде на Всероссийское Совеща-
ние. За четыре дня работы делегаты обсудили вопро-
сы об отношении к войне и Временному правительству, 
приняли решения об организации революционных сил 
и подготовке к созыву Учредительного собрания, а так-
же предложили ряд мер по улучшению условий быта 
рабочих, крестьян, солдат и преодолению царившего 
в России продовольственного кризиса. Абсолютное 
большинство среди собравшихся представляли эсеры 
и меньшевики, тогда еще казавшиеся многим защит-
никами революции. Впрочем, уже на следующий день 
после начала Совещания представители этих партий 
сделали ряд заявлений, которые заставили многих рос-
сиян разочароваться в них.

12 АПРеЛЯ
Меньшевики и эсеры, вместе представлявшие аб-

солютное большинство на Совещании, неожиданно 
поддержали обращение Временного Правительства 
вести войну до победного конца.  Против высказалась 
только партия большевиков. Её представитель Каме-
нев предложил другую резолюцию, в которой предла-
галось остановить войну и перейти к мирным перегово-
рам. Несмотря на то, что именно этого требовал народ, 
резолюция не была принята: меньшевики и эсеры еди-
нодушно высказались против нее. Изматывающая и 
кровопролитная война продолжалась.

Временное Правительство издало постановление 
«О временном устройстве административного управ-
ления и местного самоуправления Эстляндской гу-
бернии». В Таллине был создан Временный Земский 
Совет Эстляндской губернии, фактически получивший 
всю власть над территорией. Прибалтика готовилась к 
обретению независимости, и Петроград не мог поме-
шать ей. 

Полную версию событий вековой давности 
смотрите на сайте проекта КПРФ.РУ и на сайте 
Чувашского рескома КПРФ – kprf121.ru

В шумерлинской районной газете «Вперед» 
опубликованы итоги деятельности Шумерлин-
ского района и г. Шумерля за год. Они такие 
прекрасные по всем отраслям производства, 
медицине и образованию, ЖКХ, что начинаешь 
верить в «светлое будущее». А средняя зарпла-
та в городе – так это вообще анекдот. По докла-
ду главы администрации она составляет около 
30 тыс. руб. Почти как в Москве. Да, чиновники 
научились туманить мозги народу…

Между тем, у народа НЕТ ДЕНЕГ. Идет со-
кращение рабочих, медперсонала, многие сами 
увольняются из-за низкой зарплаты. Правдивая 
информация об этом не доходит до населения 
со страниц официальных печатных изданий. 
Поэтому рейтинги буржуазных изданий падают.

Жизнь становится все хуже и хуже, народ 
едва сводит концы с концами. Некоторые от 
безысходности утопают в кредитах, загоняя 
себя в кабалу под большие проценты банков. 
Кругом только разговоры о прекрасной жизни, 
но нет конкретного результата - одни слова и 
обещания, которые расходятся с реальной дей-
ствительностью.

В районных газетах печатают лишь то, что 
выгодно руководителям района. Другим полити-
ческим партиям нет места, в том числе и КПРФ. 
Наверное потому, что мы говорим правду и 
идем рядом с народом. А правда глаза колет.

Привожу свежий пример. Шумерлинский кра-
евед В.И. Кондрашкин обратился с открытым 
письмом к руководителям проекта «Историко-
краеведческая экспедиция СУРСКИЙ РУБЕЖ 
ОБОРОНЫ» Лермонтовой Л.И., Головановой 

Е.Н., главному краеведу города Шумерля Кон-
дратьеву Н.И. Вот что из этого получилось.

«После публикации в газете «Чебоксарская 
правда» моих статей про Сурский оборонитель-
ный рубеж  на меня, специального корреспон-
дента этой газеты, посыпались угрозы о при-
влечении к уголовной ответственности за якобы 
клевету на честных людей, - написал В.И. Кон-
драшкин. 

Между тем никакой клеветы в моих текстах 
нет. Есть лишь уточняющая информация. Так, 
на стенде «Сурский оборонительный рубеж» 
написано: рубеж обороны, сооружение около 
реки Сура, построенное на территориях Чуваш-
ской и Мордовской АССР. Но ведь территория 
Мордовской АССР никогда не проходила по 
реке Суре.

Села Засурское в Ядринском районе никог-
да не было, есть село Засурье. Есть неточности 
и в тексте о строительстве станции Шумерля. 
Копии карты я предоставил составителю книги 
М. Бадиной, но реакции - никакой. 

Зато известна реакция от газеты «Вперед», 
где я писал статьи о городе десятки лет, - не 
принимать от меня никаких материалов! До сих 
пор жду ответа через газету на мою статью от 
18.03.2016 г. «Столетие города, каким оно бу-
дет». Не получаю ответа уже год».

А.М. Швецов,
первый секретарь Шумерлинского 

горкома КПРФ,
помощник депутата Государственной 

Думы В.С. ШУРЧАНОВА.

Канашский райком КПРФ выражает искренние собо-
лезнования Филипповой Клавдии Димитриевне в связи с 
преждевременным уходом из жизни ее брата Сидорова 
Валерия Димитриевича и Филиппову Николаю Алексан-
дровичу по поводу смерти его дяди, ветерана труда, Ни-
китина Валерия Никитича.

УВАжАеМые жИтеЛИ ГОРОДА ШУМеРЛЯ!
22 апреля 2017 года приглашаем вас на митинг против 

антинародной политики властей, приуроченный ко Дню рож-
дения В.И. Ленина, который начнется в 11 часов на город-
ской площади Ленина.

Будет проводиться сбор подписей под инициативами 
КПРФ.

Шумерлинский горком КПРФ.

По вторникам и четвергам с 9 до 12 часов в помещении 
Алатырского горкома КПРФ (ул. Комсомола/Московская, д. 
36/40) приём граждан ведёт Минейкин Владимир Ивано-
вич, помощник депутата Государственной Думы Российской 
Федерации ШУРЧАНОВА Валентина Сергеевича, фракция 
КПРФ. Тел. 8 (83531) 2-01-96,  8 917 661 08 12.

Собрание активистов Союза советских офицеров 
состоится в помещении Чувашского рескома КПРФ 18 
апреля 2017 года. Начало в 17-30.

Прошу слова

ПРАВДА ГЛАЗА КОЛЕТ


